

*Los medios impresos en la era de la
hiperinformación*

Fortalezas de un soporte vigente

166ª Junta de Directores de Adepa
Buenos Aires, 5 de abril de 2018

**¿Y si en la época de la
Reforma hubieran
existido los medios
actuales...?**



[Deodoro Roca](#) @DeodoroR_90 2h2 hours ago

More

La #Reforma ya es imparable. Anoche terminamos la redacción del [Manifiesto Liminar](#) para romper la #ultimacadena con la dominación monárquica y monástica. Contamos #UnaVergüenzaMenosYUnaLibertadMás. #JuventudLibre

Translate from Spanish



[Enrique Barros](#), [Ismael Bordabehère](#), [Horacio Valdés](#) and 30 others
157 replies1432 retweets720 likes

Deodoro Roca

- Noticias
- Messenger
- Marketplace

Explorar

- Eventos
- Páginas
- Grupos
- Descubrir personas
- Listas de amigos
- Un día como hoy 3
- Noticias de páginas 20+
- Buscar amigos
- Fotos
- Juegos
- Ver más...

Crear

- Anuncio
- Página
- Grupo
- Evento

Publicación Álbum de fotos/videos Video en vivo

¿Qué estás pensando, Deodoro

Foto/video Sentimiento/actividad

Hoy es el cumpleaños de Gumersindo Sayago

Personas que quizá conozcas Ver todas

Antonio Medina Allende
Ernesto Garzón es un amigo.
Agregar a amigos

LA GACETA UNIVERSITARIA

La juventud argentina de Córdoba

A los hombres libres de Sud América

MANIFIESTO DE LA F. U. DE CÓRDOBA

Hombres de una República libre, acabamos de romper la última cadena que, en pleno siglo XX, nos ataba a la antigua dominación monárquica y monástica. Hemos resuelto llamar a todas las cosas por el nombre que tienen. Córdoba se redime. Desde hoy contamos para el país una vergüenza menos y una libertad más. Los dolores que quedan son las libertades que faltan. Creemos no equivocarnos, las resonancias del corazón nos lo advierten: estamos pisando sobre una revolución, estamos

Nuestro régimen universitario –aun el más reciente- es anacrónico. Está fundado sobre una especie de derecho divino; el derecho divino del profesorado universitario. Se crea a sí mismo. En él nace y en él muere. Mantiene un alejamiento olímpico. La Federación Universitaria de Córdoba se alza para luchar contra este régimen y entiende que en ello le va la vida. Reclama un gobierno estrictamente democrático y sostiene que el demos universitario, la soberanía, el derecho a darse el gobierno propio radica

de los inconscientes o de los cobardes. La única actitud silenciosa, que cabe en un instituto de ciencia es la del que escucha una verdad o la del que experimenta para crearla o comprobarla. Por eso queremos arrancar de raíz en el organismo universitario el arcaico y bárbaro concepto de autoridad que en estas casas de estudio es un baluarte de absurda tiranía y sólo sirve para proteger criminalmente la falsa dignidad y la falsa competencia. Ahora advertimos que la reciente reforma

LA GACETA UNIVERSITARIA

LA JUVENTUD ARGENTINA DE CÓRDOBA A los hombres libres de Sud América

MANIFIESTO DE LA F. U. DE CÓRDOBA

Hombres de una República libre, acabamos de romper la última cadena que, en pleno siglo XX, nos ataba a la antigua dominación monárquica y monástica. Hemos resuelto llamar a todas las cosas por el nombre que tienen. Córdoba se redime. Desde hoy contamos para el país una vergüenza menos y una libertad más. Los dolores que quedan son las libertades que faltan. Creemos no equivocarnos, las resonancias del corazón nos lo advierten: estamos pisando sobre una revolución, estamos viviendo una hora americana. La rebeldía estalla en Córdoba y es violenta porque aquí los tiranos se habían ensoberbecido y era necesario borrar para siempre el recuerdo de los contrarrevolucionarios de Mayo. Las

Nuestro régimen universitario –aun el más reciente– es anacrónico. Está fundado sobre una especie de derecho divino; el derecho divino del profesorado universitario. Se crea a sí mismo. En él nace y en él muere. Mantiene un alejamiento olímpico. La Federación Universitaria de Córdoba se alza para luchar contra este régimen y entiende que en ello le va la vida. Reclama un gobierno estrictamente democrático y sostiene que el demos universitario, la soberanía, el derecho a darse el gobierno propio radica principalmente en los estudiantes. El concepto de autoridad que corresponde y acompaña a un director o un maestro en un hogar de estudiantes universitarios no puede anovarse en la fuerza de disciplinas

de los inconscientes o de los cobardes. La única actitud silenciosa, que cabe en un instituto de ciencia es la del que escucha una verdad o la del que experimenta para crearla o comprobarla.

Por eso queremos arrancar de raíz en el organismo universitario el arcaico y bárbaro concepto de autoridad que en estas casas de estudio es un baluarte de absurda tiranía y sólo sirve para proteger criminalmente la falsa dignidad y la falsa competencia. Ahora advertimos que la reciente reforma, sinceramente liberal, aportada a la Universidad de Córdoba por el doctor José Nicolás Matienzo, sólo ha venido a probar que el mal era más afligente de lo que imaginábamos y que los antiguos privilegios disimulaban un estado de





VIVO

ESTUDIANTES TOMAN EL
CLÍNICAS

**¿...cómo hubiésemos
informado los diarios?**

LA VOZ DEL INTERIOR

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

EDICION DE 12 PAGINAS

AÑO XI - N.º 2.216

Director: EDUARDO S. MARTIN

Córdoba, Julio 1 de 1918

POSTE PAGO DIRECCION Y ADMINISTRACION DE JULIO 25 - TELEFONO 2524

Cigarrillos ORO

EN CAJAS DE LUJO

CAJAS DE 25 y 50 CIGARRILLOS

Sin boquilla engargolados,
con boquilla de oro o corcho

TABACOS HABANOS ESPECIALES

Caja No. 1 — 50 cigarrillos \$ 1.50

" " 2 — 30 " " 1.50

" " 4 — 25 " " 1.00

ELABORACION Y PRESENTACION ESMERADA

De venta en la cigarrería "JOCKEY CLUB" S. Martín



¿Vd. tiene
Tos, Constipado,
Resfrio, Ronquera?
No vacile, tome en seguida las
deliciosas pastillas pectorales
GOTAS DE ORO

Sorprende al Gobierno la rebelión estudiantil

"No vamos a ceder", dijo el rector a La Voz. Roca promete seguir hasta terminar con "los últimos bastiones de conservadurismo".

Opiniones, análisis y perspectivas sobre el conflicto.

La firme respuesta del ministro del Interior y de las autoridades universitarias a la rebelión estudiantil no impidió que la protesta continuara y se extendiera a nuevas facultades.

Por el contrario, los estudiantes amotinados emitieron ayer un duro pronunciamiento al que titularon "Manifiesto Liminar". En él señalan que "Desde hoy contamos para el país una vergüenza menos y una libertad más".

El Manifiesto

"Hombres de una República libre, acabamos de romper la última cadena que, en pleno siglo XX, nos ataba a la antigua dominación monárquica y monástica. Hemos resuelto llamar a todas las cosas por el nombre que tienen. Córdoba se redime. Desde hoy contamos para el país una vergüenza menos

Nuestro régimen universitario — aun el más reciente — es anacrónico. Está fundado sobre una especie de derecho divino; el derecho divino del profesorado universitario. Se crea a sí mismo. En él nace y en él muere. Mantiene un alejamiento olímpico. La Federación Universitaria de Córdoba se alza para luchar contra este régimen y entiende que en ello le va la vida. Reclama un gobierno estrictamente democrático y sostiene que el demos universitario, la soberanía, el derecho a darse el gobierno propio radica principalmente en los estudiantes. El concepto de autoridad que corresponde y acompaña a un director o un maestro en un hogar de estudiantes universitarios no

Por eso queremos arrancar de raíz en el organismo universitario el arcaico y bárbaro concepto de autoridad que en estas casas de estudio es un baluarte de absurda tiranía y sólo sirve para proteger criminalmente la falsa dignidad y la falsa competencia. Ahora advertimos que la reciente reforma, sinceramente liberal, aportada a la Universidad de Córdoba por el doctor José Nicolás Matienzo, sólo ha venido a probar que el mal era más afligente de lo que imaginábamos y que los antiguos privilegios disimulaban un estado de avanzada descomposición. La reforma Matienzo no ha inaugurado una democracia universitaria; ha sancionado el predominio de una casta de profesores. Los intereses creados en torno de los mediocres han encontrado en ella un inesperado

Manifiesto a la Juventud argentina

La Universidad Nacional de Córdoba amenaza ruina; sus cimientos seculares han sido minados por la acción encubierta de sus falsos apóstoles, ha llegado al borde del precipicio impulsada por la fuerza de su propio desprestigio, por la labor anticientífica de sus academias, por la ineptitud de sus dirigentes, por su horror al progreso y a la cultura, por la inmorality de sus procedimientos, por lo anticuado de sus planes de estudio, por la mentira de sus reformas, por sus mal entendidos prestigios y por carecer de autoridad moral.

La juventud universitaria no quiere ni puede hacerse cómplice de la catástrofe y rebelándose contra tanto agravio quiere sin dilaciones; que se enseñe en sus claustros; quiere su engrandecimiento; quiere antes que nada aprender y no que se le haga morir de inanición; quiere que su corazón y su cerebro, marchen a la par con el ritmo ascendente y fecundo de los nuevos ideales; quiere que todo el enorme caudal de energías y

Los nuevos medios de comunicación son admirables, pero producen un ruido enorme.

El diluvio de información al que estamos expuestos atrofia el pensamiento, la capacidad analítica para distinguir lo esencial de lo no esencial.

***Byung-Chul Han
“En el enjambre”***

Más información no conduce necesariamente a mejores decisiones.

En determinado momento, la información ya no es informativa, sino deformativa.

La comunicación ya no es comunicativa sino acumulativa.

El Information Fatigue Syndrom (IFS, o cansancio de la información, David Lewis, 1996) es la enfermedad psíquica producida por un exceso de información.

- **Creciente parálisis de la capacidad analítica**
- **Perturbación de la atención**
- **Incapacidad de asumir responsabilidades**

Qué hacer en un mundo sobreinformado

No



- Hacer de cuenta que nada pasa, para no avalar a los apocalípticos.
- Confiar en el poder de nuestra marca y en la fidelidad de nuestros lectores.
- Desestimar lo que se dice en las redes: eso no es periodismo.
- Reforzar las rutinas y temáticas que ayudaron a construir nuestros mayores éxitos.

Sí



- Abrir el debate con nuestro equipo, con las audiencias, con anunciantes.
- Ser conscientes de la liquidez de los vínculos con marcas y tradiciones.
- Asumir que las redes son un actor más del diálogo social.
- Revisar rutinas y temáticas, para construir nuestro éxito futuro sobre la base de contenidos de valor agregado.

Cómo agregamos VALOR

Cómo NOS DIFERENCIAMOS

Cómo SERVIMOS a nuestra comunidad

Cómo recuperamos VALOR

Cómo NOS MONETIZAMOS

Cómo AMPLIAMOS nuestra comunidad

Escuchar

Analizar

Planificar Planificar Planificar

Producir

Difundir

Escuchar

Medir

Ajustar

*Claves para agregar valor
y descomoditizar nuestros
contenidos*

Si adaptamos nuestros procesos y mensajes...

- La prensa escrita sigue siendo **el medio más relevante**.
- Estudios científicos demuestran que **el soporte papel es más apto para difundir información detallada** y que requiere el involucramiento de los lectores.
- International Journal of Cyber Behavior, Psychology and Learning recopiló en 2013 investigaciones de las que surge que **quienes leen en pantalla dedican más tiempo a explorar y escanear, buscar palabras clave y leer de modo no lineal**, y hasta en responder mensajes o atender alertas, mientras que ocupan **menos tiempo en la lectura profunda y concentrada**.
- Según la organización Two Sides:
 - 84% de la gente **comprende y retiene mejor la información impresa**.
 - 69% está **más relajado y receptivo** cuando lee sobre papel.

La lectura en pantalla no se opone a la lectura en papel: son **soportes diferentes y se complementan.**

La predominancia de un formato sobre otro variará con la evolución tecnológica y con los cambios neuronales de la especie humana.

Para satisfacer diferentes necesidades

- Los **medios digitales**, **informar al instante**, con posibilidades de **interacción**, de **búsqueda** de datos complementarios y de **rápida difusión**.
- Los **diarios impresos**, **profundizar** en los hechos, sus causas y sus consecuencias, en un ámbito de lectura **más reflexivo**.

Un estudio de Nielsen Global Trust (2015) sostiene que **la prensa escrita genera más confianza** que ningún otro formato periodístico.

Ello fue ratificado con los casos de “fake news” y otras manipulaciones que utilizaron a redes sociales y sitios online de escaso prestigio como vehículo para difamar e influir políticamente.

Complementarios también en publicidad

- Los **medios en papel** conservan una función esencial en la **motivación de compra** de bienes durables.
- También en todos aquellos en que la **información de precios, calidades y servicios** es un requerimiento central de los consumidores.
- Los **soportes online** contribuyen a **fijar ideas y marcas** en la mente de los usuarios.
- Facilitan la **realización de transacciones** cuando la decisión de compra ya fue adoptada.

Atención

Jerarquización

Fijación de agenda

Impacto

Todos ellos son atributos vigentes de la prensa en el nuevo entorno multiplataforma.